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Protokoll 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Harpenfeld am Donnerstag, den 
25. Februar 2021 um 20.00 Uhr online über die Plattform Zoom. 
 
Anwesend: 
 
Ortsbürgermeister        Wolfgang Kirstein-Bloem,  
die Ortsratsmitglieder   Michael Kleine-Heitmeyer  
  Ralf Hockemeyer 
  Sandra Lüke 
  Anna Schlukat 
 
 
    
Ein Vertreter von der Gemeindeverwaltung Herr Frank Bick, zugleich als Protokollführer sowie 
zwei Zuhörer. 
 
 
Der Ortsrat ist mit Schreiben vom 10. Februar 2021 unter Bekanntgabe der Tagesordnung 
eingeladen worden. Die Einladung wurde öffentlich bekannt gegeben.  
 
 
Die Tagesordnung 
 
1) Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden 

Ortsratsmitglieder, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 

2) Genehmigung des Protokolls über die Ortsratssitzung vom 02.07.2020 
 

3) Bericht des Ortsbürgermeisters 
 

4) Verwendung der Haushaltsmittel 
 
Straßenverkehrsangelegenheiten / Straßenzustände 
 

5) Veranstaltungen,Termine, Mitteilungen und Anfragen 
 

6) Bürgerfragestunde 
 

 
Nichtöffentlicher Teil 
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1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

anwesenden Ortsratsmitglieder, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung  

 
Herr Kirstein-Bloem eröffnet um 20.05 Uhr die Sitzung, begrüßt die anwesenden 
Ortsratsmitglieder, den Protokollführer Frank Bick, sowie die anwesenden zwei Zuhörer. Er 
stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest, weist darauf hin, dass Anna Schlukat etwas 
verspätet an der Sitzung teilnehmen wird und stellt die Anwesenheit der übrigen vier 
Ortsratsmitglieder fest.  
 
Ratsmitglied Anna Schlukat war ab 20.20 Uhr ebenfalls anwesend. 

 
 
 

2. Genehmigung des Protokolls über die Ortsratssitzung vom 02.07.2020 
 

Einwände gegen Form und Inhalt des Protokolls vom 02.07.2020 gibt es nicht, es somit wird 
das Protokoll einstimmig genehmigt. Ebenfalls ohne Einwände gegen Form und Inhalt wird 
die Mitschrift der letzten informellen Online Sitzung des Ortsrates vom 24.11.2020 
genehmigt. 
 

 
 

3. Bericht des Ortsbürgermeisters 
 
Herr Kirstein-Bloem berichtet über die Ereignisse in der Ortschaft seit der letzten Sitzung 
des Ortsrates: 
 
Am 24.12.2020 fand auf dem Dorfplatz eine Heilige Messe statt, die mit 174 Besuchern 
angesichts der Hygienevorgaben sehr gut besucht war. 
 
Der Wasserstand des Dorfteiches wird nun durch das Wasserwerk aufgefüllt, es wird 
regelmäßig das Spülwasser aus dem letzten Spülgang der Filteranlagen des Wasserwerkes 
in den Teich geleitet und der Überschuss über den Überlauf des Teiches abgeführt. Dieses 
führt zu einer gewissen Wasserbewegung im Teich, wodurch auch Sauerstoff in das Wasser 
gelangt.  
 
Zusätzlich zu dieser regelmaßigen Wassereinleitung soll noch eine Füllarmatur verbaut 
werden, um den Wasserstand bei Bedarf anheben zu können. 
 
Die Regenwasserleitungen im Bereich Lange Straße/ Grüner Weg wurden durch das Bauamt 
der Gemeinde Bad Essen geprüft und als ausreichend eingestuft. Da es jedoch nachweislich 
bei jedem Starkregen zu Überschwemmungen kommt, spricht sich der Ortsrat dafür aus, 
dass im Zuge der Anbindung des neuen Baugebietes die Verrohrung überprüft, im Bereich 
LOR256 -LOR258 angepaßt und im Zuge der Straßenbaumaßnahmen möglichst erweitert, 
bzw. vergrößert wird. 
 
Es wird ebenfalls noch einmal darauf hingewiesen, dass in einer sichtbare Verrohrung im 
Bereich vor dem Grundstück Titgemeyer augenscheinlich eine Verjüngung eingebaut 
wurde, die in den Planzeichnungen so nicht vorgesehen ist. Der Ortsrat spricht sich dafür 
aus, dieses noch einmal vor Ort überprüfen zu lassen. 
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Der Ortsrat weißt auch noch darauf hin, dass eine zur Verfügung gestellte Beurteilung des 
kompletten Rohrnetzes rd. 14 Jahre alt ist und so die aktuelle Bausituation mit den 
Neubauten etc. berücksichtigt wird. 
Das neue Baugebiet im Bereich Lange Straße/Grüner Weg trägt nun den Namen „Grüne 
Masch“.  
 

4. Verwendung der Haushaltsmittel 
 
Im Haushaltsplan der Gemeinde Bad Essen wurde für die Ortschaft Harpenfeld lediglich die 
Anlegung einer Wildblumenwiese eingeplant.   
 
 
Herr Kirstein-Bloem gibt darauf folgend einen kurzen Überblick über den Anfangs- und 
geplanten Endkontostand der Ortschaft Harpenfeld und geht auf einzelne Ausgaben ein: 
 
Für die Sanierung des Dorfteiches im letzten Jahr ist ein Zuschuss des Ortsrates zugesagt 
worden, dieser ist im Anfangsbestand 2021 bereits berücksichtigt.   
 
Als Einnahmen für das aktuelle Jahr sind die Zahlungen je Einwohner in Harpenfeld 
eingeplant sowie ein Zuschuss der Gemeinde in Höhe von 500 Euro. 
 
Auf der Ausgabenseite sind bislang u.a. die Kosten für eine goldene Hochzeit, eine 
Diamantene Hochzeit, sowie 12 runde Geburtstage sowie der Anteil am Gedenkkranz zum 
Volkstrauertag eingeplant.  
Darüber hinaus sollen die örtlichen Vereine (Feuerwehr, Schmiedeverein, 
Verschönerungsverein und die Beetschwestern) eine Unterstützung in Höhe von je 100 Euro 
erhalten. 
Der Betrag der Freiwilligen Feuerwehr soll auf das Gemeindefeuerwehrkonto der Ortschaft 
Harpenfeld eingezahlt werden. Der Zuschuss an die Beetschwestern auf das der Verwaltung 
bekannte Konto von Sara Gomez. Die Zuschüsse an den Schmiedeverein und den 
Verschönerungsverein soll auf die ebenfalls bei der Gemeindeverwaltung bekannten Konten 
des jeweiligen Vereins überwiesen werden. 
  
 
 

5. Straßenverkehrsangelegenheiten / Straßenzustände 
 
Es wurden in den vergangenen Wochen erneut Gespräche zwischen der Gemeinde und dem 
Landkreis über die Aufstellung eines Verkehrsspiegels im Kreuzungsbereich Ortsdurchfahrt 
Harpenfeld/B65 geführt. Aktuell spricht sich nun auch der Landkreis für die Aufstellung aus, 
weist jedoch darauf hin, dass dieses Aufgabe der Straßenmeisterei in Bissendorf ist, da es 
sich um eine Bundesstraße handelt. 
 
Die Gemeinde Bad Essen bittet um Rückmeldungen von Schäden an den Straßen und 
Straßenrändern bis zum 15.03.2021. 
In diesem Zusammenhang weist der Ortsrat noch einmal darauf hin, dass der bereits 
gemeldete hochstehende Gulli im Bereich Lange Straße/Kaffeestraße nocht nicht gerichtet 
wurde. 
 
Der Fußweg an der Essener Straße /Kanalrampe ist noch nicht repariert worden. Es wurde 
dem Ortsrat lediglich mitgeteilt, dass die Reparatur Aufgabe des Landkreises ist. Hier bittet 
der Ortsrat die Gemeinde erneut das Gespräch zu suchen und auf eine gewisse Dringlichkeit 
hinzuweisen, da der Weg durchaus oft genutzt wird. 
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Von Seiten der Gemeinde wurde angefragt, ob Interesse an weiteren 
Geschwindigkeitsüberwachungstafeln besteht, diese würden dann durch die Gemeinde 
bestellt, die interessierten Ortschaften müßten jedoch selbst die Kosten hierfür tragen. Der 
Ortsrat Harpenfeld spricht sich einstimmig gegen die Anschaffung für Harpenfeld aus, da 
keine Verbesserung der Verkehrssicherheit durch weitere Überwachungsgeräte gesehen 
wird.   
 
 

6. Veranstaltungen, Termine, Mitteilungen und Anfragen 
 

Das jährliche Osterfeuer wird voraussichtlich auch in diesem Jahr nicht stattfinden. 
 
Der Erste von sieben Terminen zu Pflege des Dorfplatzes findet am 18.03.2021 statt und 
wird coronakonform durchgeführt. Hier bittet der Ortsrat noch einmal um eine genaue 
Aufstellung welche Arbeiten durch den gemeindlichen Bauhof ausgeführt werden und was 
danach noch an Arbeiten durch die örtlichen Vereine und Helfer zu leisten ist, da es in der 
Vergangenheit zu Unklarheiten gekommen ist. 
 
Am 13.03.2021 findet  die Abfallsammlung „Aktion saubere Landschaft“ in der Gemeinde 
Bad Essen statt. Federführend für die Ortschaft ist hier der Verschönerungsverein 
Harpenfeld-Lockhausen. Ob und in welcher Form sich die Ortschaften Harpenfeld und 
Lockhausen beteiligen werden steht noch nicht abschließend fest und wird in den nächsten 
Tagen entschieden. 
  
Weitere Termine sind Pandemie bedingt aktuell nicht geplant. 
 
 
 

 

7. Bürgerfragestunde  
 
Es gibt keine Anfragen von den anwesenden Bürgern und es sich im Vorfeld auch keine 
schriftlichen Anfragen an den Ortsrat gestellt worden. 

 
 
     

Der öffentliche Teil der Sitzung des Ortsrates wird um 21.40 Uhr geschlossen.  
 
 
 
 
 
 

 
 
   
     -------------------------------------------                        ----------------------------------------- 
                 Wolfgang Kirstein-Bloem    Frank Bick 

Ortsbürgermeister                                               Protokollführer 
 
 

 
Dem Protokoll liegen noch Anlagen zu TOP 4 und TOP 5 bei. 
 


